by ONEE

From cop22 with l'ONEE

www.oneecop22.com

NEWSLETTER QUOTIDIENNE

14 NOVEMBRE 2016

La 22 by ONEE est une newsletter de l'Office National de l'Electricité

Pavillon Maroc : l'ONEE réitère son engagement et assoit son leadership en matière d'intégration des réseaux énergétiques

En cette 8^{ème} journée de la COP22, s'est tenu, au Pavillon Maroc, un side event réunissant les principaux acteurs nationaux et internationaux du gotha énergétique, autour du thème de l'intégration des réseaux et des marchés énergétiques, une composante majeure pour la réussite de la transition. La session, enrichie par les interventions des Secrétaire Américain à l'Energie - Dr Ernest Moniz, Secrétaire d'Etat Portugais Chargé de l'Energie - Jorge Seguro Sanchez, Ambassadeur d'Espagne au Maroc - Ricardo-Diez-Hochleitner Rodriguez, Secrétaire Général de l'Union pour la Méditerranée - Fathallah Sijilmassi, Directeur Exécutif de l'Agence Internationale de l'Energie - Dr Fatih Birol, Directeur Général de l'ONEE - Ali Fassi Fihri, vient conforter la volonté de s'inscrire dans une démarche énergétique Europe-Méditerranée-Afrique. M. Ali Fassi Fihri a rappelé que le réseau de transport marocain est déjà interconnecté aux réseaux espagnol et algérien et que plusieurs autres projets d'interconnexion avec le Portugal et l'Afrique de l'Ouest, sont en marche. « L'interconnexion avec l'Afrique de l'Ouest est une garantie pour la stabilité technique et les investissements », a déclaré le DG de l'ONEE. Deux fondamentaux ont été mis en exergue par M. Fassi Fihri, à savoir l'importance de l'eau, mesure du changement climatique, nécessitant des solutions immédiates de planification et de production, ainsi que le développement des EnR.



L'interconnexion avec l'Afrique de l'Ouest est une garantie pour la stabilité technique et les investissements. M. Ali Fassi Fihri - DG de l'ONEE



Pavillon Chine: opportunités de partenariats en faveur de la Coopération Sud-Sud sur le changement climatique

Un événement majeur a rassemblé, ce 14 novembre 2016 à la COP22, le Maroc, la Chine et les Nations Unies autour des opportunités de partenariats favorisant la coopération Sud-Sud sur le changement climatique. M. Salaheddine Mezouar, président de la COP22, a salué l'impulsion de la Chine en la matière, affirmant que cette COP « donne l'opportunité de forger des modèles de partenariat Sud-Sud sur le développement durable et la résilience climatique ». Les ministres de différents pays en développement et officiels de l'ONU ont pris part à cette conférence, afin de traiter ensemble divers sujets tels que le renforcement des capacités ; la finance ; la technologie et les partenariats multipartites. M. Nabarro, représentant du Secrétaire général des Nations Unies, M. Ban Ki-moon, a salué les pays en développement pour leur engagement en faveur de la justice climatique et félicité également la Chine pour son programme phare : le Fonds pour la coopération Sud-Sud sur le changement climatique, aidant les pays en développement à combattre les conséquences du changement climatique.

L'ONEE contribue à la Journée de l'Education à la COP22

A l'occasion de la Journée de l'Education à la COP22, lundi 14 novembre 2016, la Fondation Mohammed VI pour la Protection de l'Environnement, a organisé en zone verte, le Forum des Jeunes Reporters pour l'Environnement (JRE) qui fédère, depuis sa création, pas moins de 30 pays. Tenu sous le thème « **Nous sommes à la COP22, nous agissons pour le climat** », cet événement a regroupé des JRE de huit régions du Maroc et de pays subsahariens (Kenya, Ghana, Ouganda, Tanzanie et Afrique du Sud). « On ne peut parler d'actions concrètes dans la lutte contre le changement climatique et dans le développement durable, sans parler d'éducation », a souligné Mme Asma El Kasmi, Directrice de la Coopération et de la Communication de l'ONEE-Branche Eau, dans son mot d'ouverture. A Mme Adriana Valenzuela de la CCNUCC de compléter : « Aujourd'hui, grâce aux réseaux sociaux, les jeunes détiennent eux-aussi le pouvoir d'éduquer. Les sensibiliser, c'est assurer la transmission des valeurs de durabilité à toutes les échelles ». Rappelons que l'ONEE s'investit depuis de nombreuses années dans des programmes ambitieux et innovants d'éducation, de communication et de sensibilisation pour l'économie de l'eau et de l'électricité et pour la préservation de l'environnement.





Présentation officielle de la feuille de route pour l'alignement du secteur financier marocain sur le développement durable

Ce matin, à Dar Media en Zone verte, a eu lieu la présentation officielle de la « feuille de route engageant l'alignement du secteur financier marocain sur le développement durable ». Ce programme d'action, visant à favoriser l'émergence d'une finance verte sur les plans régional et continental, a été dévoilé par Mohammed Boussaïd, Ministre de l'Économie et des finances, Abdellatif Jouahri, Gouverneur de Bank Al Maghrib, Nizar Baraka, Président du CESE. Cinq axes majeurs dessinent cette nouvelle carte : le renforcement des capacités dans le domaine de la finance durable ; l'intégration des risques socio-environnementaux dans la gouvernance ; la mise en place d'instruments financiers dédiés au développement durable ; le positionnement de la place financière de Casablanca en tant que hub pour la finance climat ; la transparence et la discipline de marché.

L'électrification rurale au Maroc

Une expérience partagée

L'électrification rurale constitue un élément clé dans l'effort de développement du monde rural. Venu soutenir cette transition, le programme d'Electrification Rurale Global (PERG) a connu un succès notoire grâce à son caractère global et son mode de financement participatif.

Réalisations 1996 - 2016 en chiffres

- Electrification, par raccordement aux réseaux, de 39 255 villages (2 093 881 foyers)
- Equipement de 51 559 foyers par kits photovoltaïques dans 3 663 villages
- Environ 22,7 milliards de dirhams de budget d'investissement
- 99,21 %, taux d'électrification rurale

Le Taux d'Electrification Rurale

96,80% 98,06% 98.95% 99.21% 88% 98,51% 99,15% 93% 81% 45% 50% 39% 18% 1995 1996 1997 1998 1999 2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016

La population totale bénéficiant du PERG depuis son lancement, est estimée à 12,5 millions d'habitants. Ce programme sera totalement achevé à l'horizon 2018.

En 2014, un accord de coopération avec l'Emirat d'Abu Dhabi a permis le lancement d'un vaste programme d'équipement en kits photovoltaïques de 17 670 foyers situés dans

940 villages avec service incluant la fourniture

d'un réfrigérateur. A fin juillet 2016, le nombre

de kits installés a dépassé 16 000.

Au-delà des chiffres, le PERG, qui répond aux ambitions de l'Initiative Nationale pour le Développement Humain (INDH), lancée par S.M. le Roi Mohammed VI, a permis un bond en termes de développement économique et social :

- pour les femmes ; amélioration des conditions d'hygiène, des conditions
 - sanitaires et de la sécurité dans les villages ;
 - amélioration des conditions de scolarisation : développement d'activités génératrices de revenu ;
 - réduction de l'exode rurale.

amélioration des conditions de vie, particulièrement